
QUESTÃO DA ÚLTIMA PROVA!!

(EAGS 2023) Assinale a alternativa em que o agente da passiva não está explícito.
a) Indelicadamente, despediram o funcionário por meio de uma rede social.
b) Sumiram-se os rapazes pelos infindáveis corredores do colégio.
c) As reformas fundamentais foram aprovadas por unanimidade.
d) A canção é composta de belas metáforas.

Termos Integrantes da Oração

São os complementos verbais (elementos substantivos que completam o sentido de um verbo →
objeto direto e objeto indireto), o complemento nominal e o agente da passiva.

Objeto direto (substantivo, pronome substantivo, numeral, palavra ou expressão substantivada,
oração substantiva) → É o complemento que se liga diretamente ao verbo sem o auxílio  da
preposição. Exemplos:

Vou descobrir mundos, quero glória e fama!…

Os jornais nada publicaram.

Nunca o interrompi.

Já tenho seis lá em casa.

Como quem compõe roupas / O outrora compúnhamos.

Não quero que fiques tristes.

Objeto  indireto  (substantivo,  pronome  substantivo,  numeral,  palavra  ou  expressão
substantivada, oração substantiva) → É o complemento que se liga diretamente ao verbo com o
auxílio da preposição. Exemplos:

Duvidava da riqueza da terra.

Desconfia de tudo.

Os domingos pertenciam aos dois.

Quem daria dinheiro aos pobres?

Não te esqueças de que a obediência é o primeiro voto das noviças..



Complemento nominal (substantivo,  pronome, numeral,  palavra ou expressão substantivada,
oração completiva nominal, adjetivo, advérbio) → Complementa os nomes substantivos abstratos,
adjetivos e advérbios. Exemplos:

O pior é a demora do vapor.

Tinha nojo de si mesma.

Nunca teve notícia dele

A vida dele era necessária a ambas.

Os dois adversários na luta do sim e do não trataram…

Tenho certeza de que a vitória vem.

Agente  da  Passiva (substantivo  ou  palavra  substantivada,  pronome,  numeral,  oração
substantiva) → É um complemento de um verbo na voz passiva.
Exemplos: 

A carta foi escrita por um marinheiro.

A oração foi por mim proferida.

Tudo ali foi exposto por ambos.

Mariana era apreciada por todos quantos iam a nossa casa, homens e senhoras.

Só para ficar ligadinho e você não esquecer que existe a galera abaixo!!

Objeto direto preposicionado → é um objeto direto antecedido por preposição, geralmente a,
raramente de.
Exemplos: 
Não roube a Pedro para dar a Paulo.
Quem rouba a ladrão tem cem anos de perdão.
Não entendo nem a ele e nem a ti.

Objeto direto e objeto indireto pleonásticos → são os objetos repetidos no meio da frase, com
a finalidade de dar ênfase.
Exemplos:
A vida leva-a o vento.
A mim não me agrade esse cantor.


